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“阅卷老师：我读了12年书不容易，作
文 又 写 不 出 来 ， 你 就 多 少 给 我 一 点 分
吧。”有一位考生竟然在今年的高考作文
卷面上写上了这样的一句话。虽不对题，
还有点调侃，但阅卷老师秉承“只要写了
多少会给点分”的原则，还是给了8分。你
觉得这8分应该给么？

@爱动 IDO：考生确实不容易。但此文不
该给分。如果写跑题了，或是同样字数的与
题目有关的该给分。画画也可以给啊！主要
看他画了什么，如果内容符合的话应该给。

@萤火虫也能点亮夜空：我认为只要进
行了作文创作是可以适当给分的，但是，
如果写了与作文无关的东西，就与那位只
画画不写字的同学没有什么差别，应该给
零分。

@天空下走失的灵魂：作文写都写不出
来，且不论好坏，肯定语文也没好到哪里
去，这一科考试肯定拿不到什么分了，给
个安慰分也不管什么大用，就给点吧。

@喵又：形式主义。写了字就有分，那
几分的影响力有多大谁不知道？完全不是
那回事的还给分，不是安慰不安慰的问
题，是侮辱了其他认真写作的孩子。

李小凯 整理

作文“安慰分”，该给吗

□段玉文

在经过有摄像头的路口路段时规规矩矩、老老实实；而经过那些没有摄像头的路口路段时，有人便恢复
“英雄本色”。看来，我们的很多司机还远远没有达到自觉守法的层次，还没有意识到安全驾驶的重要性，所
以就必须要靠牢靠的技术管理和检查来约束。

报载，寿光一市民花费22000元购
买了一种瓶装保健品,久服无效,经权威
部门检查后发现,“保健品”没有“蓝帽”
标识,仅是一种普通的饮料。

这种事儿我们听说得已经不少
了。正是这样，我们才觉得奇怪，为什
么同样的案例总是发生了又发生。

就如这件事，一般的饮料，就是说
不但没有治病的效果，而且连起码的
保健功能也没有，但是却以饮料数百
倍的价格推销，这能说不是造假诈骗
吗？证据确凿，执法部门不但应该主张
退还全款、补偿损失，而且要追究所谓

保健品生产商、经销商的法律责任。但
是奇怪的是，消协工作人员几次找到
该保健品销售点和推销员交涉，对方
仍然坚称“市场反馈效果一直很好”，
推说不能退款。而这件事一直到交涉
到见报，推销员也只是同意退还剩余
货款。就算这个结果能够落实，得来却
是这么不易。

这样的处理结果不能不说是有些
讽刺的。为什么保健品造假竟敢如此
猖獗，而且面对执法仍然毫无惧色？就
是因为打击的软弱无力。这有两种可
能：一是执法部门作为不力，没有做到
秉公执法、执法从严；二是造假的人有
他自己的保护伞。消费者投诉举报却

不一定能得到有效的跟进维权，实质
上是在最大限度地保护造假诈骗者的
利益，让执法权力为造假诈骗“保健”。

试想，不经批准、没有标识、毫无
保健作用的一般饮料冒充品牌保健品
高价推销骗人，如果一露头就被依法
严处，就绝不会滋生泛滥的土壤，也就
没有了坑蒙诈骗的市场，人民群众的
正当权益才能真正得到保护。

□聂桂芝

交通安全，怎么抓都不过分

饮料当保健品卖，哪来的胆子

近日媒体报道，自2012年3月1日起,潍
坊交警部门正式启动潍坊市道路交通
智能管理系统二期工程,其中包括将中
心城区的标清电子警察升级为高清电
子警察。

在很多城市的路口，都安装有电子
监控设备，我们有时候形象的称之为“电
子眼”或者“电子警察”。有了它们，在出
现交通意外的时候，可以还原现场，帮助
交警部门对处理案情做出正确的判断，
可以大大提高工作效率，以最快的速度
破案。而它的震慑作用，可以预防很多不
良事件的发生。

以前的时候，我们的技术不发达，交
通路口和卡点鲜有安装摄像头的，这就

给一些不自觉的人提供了可乘之机，有
的司机酒后驾驶，有的司机严重超载，还
有的司机发生交通事故后逃逸，都是自
认为没有人看到，心存侥幸妄图逃避制
裁。也正是因为缺乏影像这种最直接的
证据，给交警部门和公安机关的查处和
破案工作带来了难度。

现在科技水平提高了，一些重点路
段路口都安装了电子监控设备，但是还
有一些路段和路口，因为地理位置、设备
老化等原因，还没有安装电子监控设备。
就是这么一点小小的“纰漏”，居然也会
成为一些司机算计的“缺口”。在经过有
摄像头的路口路段时，这些司机规规矩
矩、老老实实；而经过那些没有摄像头的
路口路段时，这些司机便恢复了“英雄本
色”。看来，我们的很多司机还远远没有

达到自觉守法的层次，还没有意识到安
全驾驶的重要性，还需要靠管理和检查
才能控制他们。因此，电子监控设备的作
用日益突出。

希望交通设施能够逐步完善，合理
布局，科学有序地安装高科技电子监控
设备，在帮助公安部门打击违法犯罪的
同时，也震慑一下那些不自觉的违反交
通法规的人，以此来维护交通秩序，保障
良好的社会环境，让保障市民安全的关
把得牢牢的。
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